



## Réplica de medios. Julio 2024

### **Mercado Libre y el Estado de México firman alianza para impulsar a emprendedoras en comercio electrónico**

<https://marketing4ecommerce.mx/mercado-libre-y-el-estado-de-mexico-firman-alianza-para-impulsar-a-emprendedoras-en-comercio-electronico/>

### **Movimiento Ciudadano impugna asignación de senadurías por parte del INE**

Ante las proyecciones del Instituto Nacional Electoral (INE) que otorgan únicamente cinco senadores a Movimiento Ciudadano (MC), integrantes de la cúpula del partido, encabezados por Dante Delgado, manifestaron su inconformidad ante los consejeros electorales.

Consideran que la asignación de escaños de primera minoría y plurinominales en el Senado no se está realizando de manera adecuada.

Dante Delgado, dirigente de MC, expresó en redes sociales su descontento, argumentando que el órgano electoral pretende "desconocer el voto del 10.87 por ciento de la ciudadanía que optó por el emecismo y dejarlo en un 3.91 por ciento".

Según los cálculos de Movimiento Ciudadano, con la votación alcanzada, les corresponderían 14 senadurías, no las cinco que el INE perfila. Delgado recordó que obtuvieron 6.5 millones de sufragios, y con la asignación propuesta, se "comete una injusticia que contradice la ley, devalúa el voto ciudadano y pone en riesgo el equilibrio democrático".

El ex gobernador de Veracruz subrayó que, según el artículo 56 de la Constitución, la asignación de las 32 senadurías por primera minoría debe realizarse con base en el partido político que, "por sí mismo", haya logrado obtener el segundo lugar en el número de votos en la entidad correspondiente, y no por coalición como pretende el INE.

Además, Delgado mencionó que el artículo 21 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE) establece que las 32 senadurías de Representación Proporcional deben distribuirse bajo el principio de proporcionalidad pura.

Movimiento Ciudadano no ganó la elección de senadores en ningún estado. Según el INE, le corresponderían dos senadurías por primera minoría, una en Campeche y otra en Nuevo León. Adicionalmente, se les asignarían tres senadurías plurinominales, totalizando cinco curules, de acuerdo con las previsiones del órgano electoral.

<https://puebla.contrareplica.mx/nota-Movimiento-Ciudadano-impugna-asignacion-de-senadurias-por-parte-del-INE202430739>

## **Guardará 5 años Movimiento Ciudadano datos de la tragedia en mitin de San Pedro en las pasadas elecciones**

Movimiento Ciudadano reservó por cinco años la información relativa a la organización, logística y ejecución del evento de campaña en San Pedro donde murieron 10 personas y 63 más resultaron lesionadas al caer el escenario.

El pasado 27 de junio, el Comité de Transparencia de la Comisión Operativa estatal de MC votó el pasado 27 de junio para aprobar el acuerdo mediante el cual se reserva la información que le fue solicitada a través de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT).

Uno de los argumentos expuestos por el partido para opacar la información relativa a la tragedia ocurrida el pasado 22 de mayo en el campo de beisbol El Obispo, es que la Fiscalía General de Justicia estatal tiene abierta una carpeta de investigación del caso, y revelar datos puede obstaculizar las indagatorias.

“Dichos datos”, establece el acuerdo de reserva de la información, «no pueden ser revelados puesto que su publicación representa una probable obstrucción a la prevención o persecución de delitos, así como una afectación a los derechos del debido proceso.

“Se confirma por decisión unánime la clasificación con reserva total por un periodo de 5 años, sin perjuicio de que previo al vencimiento de dicho plazo pueda llevarse a cabo su desclasificación en caso de que dejen de subsistir las causas que dieron origen a la clasificación de la información”.

Con esta decisión, el partido del Gobernador Samuel García omite dar información como los contratos para la realización del cierre de campaña de la candidata emecista a la Alcaldía de San Pedro, Lorenia Canavati, y del presidenciable Jorge Álvarez Máynez.

También opaca los contratos del seguro de responsabilidad civil y el dictamen realizado a la estructura del escenario que cayó sobre la multitud, así como de sus proveedores, entre otros.

El acuerdo fue firmado por el presidente del Comité de Transparencia de MC, Artemio Ortégón Arellano, y sus dos vocales, Jorge Arturo Cervantes Flores y Arlette Agiss Salas.

Grupo REFORMA publicó la semana pasada que el Gobierno del Estado pagó al menos 10.3 millones de pesos en indemnizaciones para las familias de los 10 fallecidos y a las 63 personas que sufrieron lesiones con incapacidad prolongada.

[https://elheraldodesaltillo.mx/2024/07/31/guardara-5-anos-movimiento-ciudadano-datos-de-la-tragedia-en-mitin-de-san-pedro-en-las-pasadas-elecciones/#google\\_vignette](https://elheraldodesaltillo.mx/2024/07/31/guardara-5-anos-movimiento-ciudadano-datos-de-la-tragedia-en-mitin-de-san-pedro-en-las-pasadas-elecciones/#google_vignette)

## **“Un atentado contra los derechos humanos”, MC sobre sobrerrepresentación en el Congreso**

El **partido Movimiento Ciudadano (MC)** pidió a las autoridades electorales que con apego a la legalidad y a la votación que obtuvo ese partido en el pasado proceso electoral se les otorguen 9 senadurías en la cámara alta y no sólo 5 como se pretende hasta el momento.

“Lo que queremos es respeto a la ley, no privilegios, el problema es que se ha dado privilegios excesivos que no están contemplados en la ley a las coaliciones., no pueden ni deben estar por encima de la voluntad popular ningún acuerdo, sobre todos está la voluntad popular, incluso sobre nuestra propia constitución y sobre nuestras normas porque es el pueblo el que las hace.”, dijo **Dante Delgado de MC**.

De igual forma, aseguraron que de no corregirse esta imposición el congreso corre el riesgo de tener una mayoría legislativa artificial encabezada por Morena.

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/que-dijo-movimiento-ciudadano-la-sobrerrepresentacion-en-el-congreso>

## **La revolución de ‘Las Azules’: mujeres policías con silbato**

<https://elpais.com/mexico/2024-07-31/la-revolucion-de-las-azules-mujeres-policias-con-silbato.html>

## **Rescatan a 14 mujeres entre ellas menores de edad de red de trata en Puerto Vallarta**

<https://www.debate.com.mx/guadalajara/Rescatan-a-14-mujeres-entre-ellas-menores-de-edad-de-red-de-trata-en-Puerto-Vallarta-20240730-0156.html>

## **Elecciones en EU 2024: ¿Cuáles son los estados clave para Donald Trump y Kamala Harris?**

Poco más de **una semana después de la renuncia de Joe Biden** a la carrera presidencial, [Kamala Harris ya está más que puesta para ser la candidata demócrata](#) a la Presidencia de Estados Unidos, y las encuestas ya la ponen encima del [expresidente Donald Trump](#).

La más reciente encuesta de Bloomberg News/Morning Consult, mostró una [intención de voto del 48 por ciento hacia Kamala Harris](#) y del **47 por ciento sobre Donald Trump**, quien dijo que derrotar a la actual vicepresidenta será incluso más fácil que vencer a Biden.

Si bien el resultado aún es cerrado, los especialistas señalan que es importante ver cómo se acomoda la **preferencia electoral en las encuestas de las próximas semanas**, ya que se considera que [Kamala Harris podría estar viviendo una ‘Luna de Miel’](#) luego de proclamarse como futura candidata.

En el camino, [Kamala Harris tiene la posibilidad de reunir a la coalición de votantes](#) que en su momento apoyaron al expresidente Barack Obama, quien ya le dio su apoyo, además de que actualmente los jóvenes, las personas **afrodescendientes y latinas en Estados Unidos** son quienes están impulsando a la demócrata por encima de Trump.

---

Si bien aún faltan más de tres meses para las elecciones, [Kamala Harris ya tiene definidas las respuestas que les debe dar a los votantes](#) para que confíen en ella y **en el proyecto que le daría continuidad** a la gestión de Joe Biden.

De acuerdo con *Bloomberg*, la economía y la migración serán claves en la discusión y en la preferencia de las y los ciudadanos, esto principalmente en **siete estados denominados ‘columpio’** que podrían definir la elección en Estados Unidos.

### ¿Cuáles son los estados clave en las elecciones en Estados Unidos?

*Bloomberg* detalla que hay al menos siete estados que serán fundamentales para las elecciones en Estados Unidos, ya que los votantes aún no tienen una determinación clara sobre a quién apoyar.

Cabe destacar que en Estados Unidos las votaciones se definen mediante colegios, y cada estado suma puntos en general al candidato ganador. En ese sentido, la preferencia de toda una entidad [es clave para que Kamala Harris o Donald Trump](#) sumen puntos el día de las elecciones.

Los estados clave, y donde Trump y Harris tienen una brecha cercana al margen de error, son:

- Arizona.
- Georgia.
- Michigan.
- Nevada.
- Carolina del Norte.
- Pensilvania.
- Wisconsin.

### Estos son los estados a los que Trump y Kamala Harris meten más publicidad

El [expresidente Donald Trump y la vicepresidenta Kamala Harris](#) están concentrando el 98 por ciento de su poder de compra de publicidad en **solo cinco estados clave**, una indicación clave de cómo ambas campañas están diseñando su camino hacia la Casa Blanca.

[Trump, Harris y sus respectivos súper comités de acción política](#) han reservado actualmente **122 millones de dólares en tiempo publicitario** hasta fines de agosto, según datos de AdImpact, que rastrea el gasto publicitario, y casi todo el total está comprometido en los mercados de Pensilvania, Michigan, Georgia, Wisconsin y Arizona.

Esto sugiere que ninguno de los dos bandos considera que los dos estados clave restantes (Nevada y Carolina del Norte) **merezcan una inversión significativa, al menos por ahora**.

Las reservas de anuncios muestran que ambas campañas están invirtiendo dinero en los **estados del “Muro Azul”** de Pensilvania, Michigan y Wisconsin a tasas más altas, seguidos por Georgia y luego Arizona.

Ningún estado es quizás más atractivo para cada candidato que Pensilvania. [La campaña de Trump y sus aliados](#) gastarán **un total combinado de 32 millones de dólares** en las próximas cuatro semanas, mientras que los grupos afines a Harris gastarán 17 millones.

Harris también está considerando al gobernador de Pensilvania, Josh Shapiro, como posible compañero de fórmula, **lo que podría ayudarla a ganarse el apoyo de votantes moderados e independientes clave** en ese estado. Trump tiene previsto celebrar un mitin en el estado el miércoles.

Los totales de compra de anuncios pueden cambiar a diario y es probable que los totales de gasto aumenten. Harris tiene mucho dinero en efectivo después de haber recaudado 200 millones de dólares en la semana posterior a ocupar el primer puesto en la lista demócrata tras la retirada del presidente Joe Biden. Su campaña anunció el martes **una compra de anuncios de 50 millones de dólares** para presentarse antes de la Convención Nacional Demócrata en Chicago.

La [campaña de Trump y la campaña de Harris](#) **no respondieron de inmediato a las solicitudes de comentarios.**

Harris, envalentonada por una ola de entusiasmo, busca ampliar el estrecho mapa electoral que dejó Biden, quien quedó atrás en casi todos los estados clave antes de abandonar la carrera a principios de este mes. La pieza central de su estrategia fue mantener los estados del Muro Azul, pero Harris también **espera competir en Georgia y Arizona**, estados tradicionalmente republicanos que Biden ganó en 2020, impulsada por el apoyo de los jóvenes y los votantes de color.

Las compras de anuncios también marcan una novedad para Trump y sus aliados, que tienen más del doble de tiempo publicitario reservado que su oponente demócrata: **83 millones de dólares frente a 39 millones**, según AdImpact. Durante todo el tiempo que Biden estuvo en la carrera, los grupos que apoyaban al presidente gastaron mucho más que sus homólogos republicanos. La reversión de la tendencia de gasto es una señal de las preocupaciones del equipo de [Trump sobre la dificultad de enfrentarse a Harris](#), en lugar de a Biden, como oponente.

El cambio en el gasto en publicidad se produce en un momento en que las encuestas muestran que Harris le saca ventaja a Trump. Harris ha eliminado la ventaja de Trump en siete estados en disputa, según la última encuesta de *Bloomberg News/Morning Consult*, **que muestra a los candidatos en un empate estadístico.**

Future Forward PAC, [el supercomité de acción política aliado de Harris](#), gastará 32 millones de dólares hasta finales de agosto, y **el 94 por ciento de sus compras de anuncios se realizarán en cuatro estados**: Pensilvania, Michigan, Georgia y Wisconsin. También ha reservado 1 millón de dólares en Arizona, donde Trump gastará 11 millones, y 810 mil dólares en Nevada.

La campaña del expresidente y los súper PAC Make America Great Again Inc. y Preserve America, que cuenta con el respaldo de la propietaria de Las Vegas Sands, Miriam Adelson, **han lanzado una campaña publicitaria**, y la mayoría de los anuncios apuntan a vincular a Harris con el historial de la administración Biden en materia de inmigración y control fronterizo.

<https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2024/07/30/elecciones-en-eu-2024-cuales-son-los-estados-clave-para-donald-trump-y-kamala-harris/>

## 24 por ciento de mujeres de entre 15 y 19 años con pareja han sufrido violencia en todo el mundo

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/mujeres-15-19-anos-pareja-sufrido-violencia>

### México registra 1,600 llamadas diarias al 911 por violencia familiar

Entre enero y mayo de este año, la [Red Nacional de Refugios](#) (RNR) registró un promedio diario de 1,600 llamadas diarias al 911 por violencia familiar.

En total, en este periodo se reportaron 243 mil 586 llamadas al 911 y 111 mil 935 reportes por violencia de pareja, señala el reporte del primer semestre de 2024 de la RNR.

En su reporte semestral, la RNR también alertó que los niveles de violencia de género, incluyendo desapariciones, feminicidios y otros tipos de agresiones continúan en aumento en nuestro país. En su informe semestral detallan que en comparación del 2023, en 2024 han incrementado diversos delitos entre ellos el homicidio doloso (2%) y la violencia de género (0.6%). Esto, con base en los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

En la mayoría de los casos, alerta la RNR, este tipo de violencia son perpetradas por "parejas, familiares o personas cercanas, lo que hace más difícil la denuncia y la búsqueda de ayuda. Sumado a ello, la sociedad y, a veces, las propias autoridades culpan a las mujeres por su situación, lo que desalienta las denuncias y la experiencia de ser revictimizadas por el sistema judicial y policial disuade a las mujeres de buscar ayuda oficial".

#### Mujeres víctimas de violencia son ignoradas por autoridades

La Red Nacional de Refugios (RNR) documentó que el 46% de las mujeres que llegaron a sus espacios en los primeros seis meses de este año fueron ignoradas por el gobierno cuando pidieron ayuda y no recibieron acompañamiento necesario.

"Cuando finalmente tomé la decisión de buscar ayuda en el centro de justicia, sentí que estaba dando el primer paso hacia mi recuperación, pero en lugar de obtener justicia, fui revictimizada por el mismo sistema que se supone debía protegerme. Me sentí indefensa, mi confianza en el sistema se desmoronó, regresé con él, después escuché de la red de refugios y dude mucho, pero ahora que estoy aquí encuentro apoyo real y calidez", dice Alexandra, una de las solicitantes de la RNR.

En su balance del primer semestre del 2024, la RNR detalló en un comunicado que a pesar de la existencia de distintas leyes contra la violencia de género en nuestro país, su implementación y aplicación a menudo es deficiente.

"Muchas mujeres no reciben la protección adecuada, y los perpetradores frecuentemente no enfrentan consecuencias legales significativas o bien, quedan impunes, lo cual se profundiza con la complicidad y corrupción que envuelven cientos de casos de violencias contra las mujeres, tal como lo reflejan nuestras estadísticas: 13% de los agresores cuentan con vínculos militares o políticos; 24% usan armas; 30% tienen antecedentes penales y 10% tiene vínculos relacionados con el narcotráfico. Asimismo, el 51% de los agresores tienen vínculos militares o políticos y, además usan armas", de acuerdo con la RNR.

En ese sentido recordaron que los refugios de la RNR ofrecen un espacio seguro para las mujeres y sus hijas e hijos que están en riesgo, este mecanismo de protección es crucial para prevenir más agresiones y prevenir feminicidios o ataques con sustancias químicas.

Además de seguridad física, "los refugios ofrecen apoyo emocional, psicológico y legal. Acompañan a las mujeres a recuperarse de las secuelas físicas y emocionales de las violencias, a tomar decisiones informadas y a iniciar el proceso de autonomía y empoderamiento".

La Red Nacional de Refugios compartió que en los primeros seis meses de este año ha atendido a 7 mil 682 mujeres e infancias en sus 77 espacios de atención, prevención y protección (5 mil 716 en Refugios, mil 27 en Centros de Atención Externa, 179 en el Centro de Empoderamiento, 45 en Casas de Transición) y 760 acompañamientos en redes sociales y líneas telefónicas.

"Cuando llegué al refugio, estaba llena de miedo y desanimo, desde el primer día, sentí un cambio. Las trabajadoras del refu no solo me brindaron un lugar seguro para dormir, sino que me escucharon sin juzgarme. Con el apoyo psicológico comencé a sanar las heridas que había cargado por tanto tiempo. Participé en talleres que me enseñaron a valorarme y a establecer límites. El refugio no solo nos dio un techo, sino una nueva oportunidad de vida, hoy me amo." (Esmeralda, 19. Usuaría de la RNR)

"Lo anterior es muestra clara de que los espacios de protección son fundamentales para atender la crisis de derechos humanos que enfrenta México, tan sólo en los primeros seis meses de este año cuatro mujeres, en promedio, se han comunicado diariamente a la RNR para solicitar apoyo; siendo abril el mes con más atenciones en Refugios, con un incremento del 39% respecto al mismo mes en 2023", señala la RNR.

#### La realidad y las voces testimoniales

La Red Nacional de Refugios también alertó que quienes acompañan directamente a mujeres sobrevivientes de violencias machistas, "incluso en muchas ocasiones feminicida, hemos escuchado a las mujeres asegurar infinidad de veces que quedarse en casa puede ser peligroso y que las medidas de protección no han evitado que sean agredidas".

Es por eso que tienen distintas acciones para concientizar y sensibilizar a la sociedad de las repercusiones de la violencia misógina, como lo es la serie animada "Mariposas al Vuelo" que desde el 2021 busca informar y visibilizar las experiencias y desafíos específicos que enfrentan las mujeres en todas sus etapas y diversidades y, cuestionando y desafiando los estereotipos de género y las normas restrictivas y patriarcales.

"Ésta y todas las acciones de la RNR buscan crear una cultura de cero tolerancia a cualquier forma de violencia machista, promover la autonomía de las mujeres y amplificar sus voces en los espacios donde históricamente han sido silenciadas".

Este 30 de julio, la RNR estrenó el capítulo 6 de esta serie, el cual cuenta con la participación especial de Carmen Sánchez, activista y sobreviviente a un ataque con ácido y a la violencia institucional.

El capítulo analiza la propuesta que el agresor salga de casa y la mujer se quede con sus hijas e hijos, que a primer instancia parece razonable, pero México enfrenta serios problemas de implementación de la justicia y las órdenes de protección.

<https://lacaderadeeva.com/actualidad/mexico-registra-1600-llamadas-diarias-al-911-por-violencia-familiar/10708>

## Este año ya superó la violencia contra mujeres del 2023: Red Nacional de Refugios

La **Red Nacional de Refugios (RNR)** hizo un balance sobre datos del primer semestre de 2024 respecto a estas violencias contra las mujeres basándose en datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) y concluyeron que este año los índices se incrementaron en comparación con 2023.

De acuerdo con este informe, se han incrementado diversos delitos entre ellos el homicidio doloso (2%) y la violencia de género (0.6%); la violencia familiar sigue vigente, en los primeros cinco meses de este año se realizaron 243 mil 586 llamadas al 911 y 111 mil 935 reportes por violencia de pareja.

Por lo general estas violencias ocurren en el hogar, perpetradas por parejas, familiares o personas cercanas, lo que hace más difícil la denuncia y la búsqueda de ayuda. Sumado a ello, la sociedad y, a veces, las propias autoridades culpan a las mujeres por su situación, lo que desalienta y desacredita las denuncias y la experiencia de ser revictimizadas por el sistema judicial y policial.

En 2023, *Cimacnoticias* reportó que las mujeres a las que se les ha acompañado en el primer trimestre del 2023, revelaron que 32 por ciento de ellas solicitaron apoyo ante su problemática a otras instituciones, antes de llegar al refugio sin haber recibido el apoyo esperado, por ejemplo 2 por ciento solicitó apoyo a algún Instituto de las Mujeres, el cuatro por ciento a un Centro de Justicia, el dos por ciento a una Luna, cuatro por ciento a una instancia policial, el seis por ciento a un Centro de Atención a la violencia, etc.

A pesar de las leyes contra la violencia hacia las mujeres, la implementación y aplicación de estas a menudo es deficiente. Muchas mujeres no reciben la protección adecuada, y los agresores frecuentemente no enfrentan consecuencias legales significativas o simplemente quedan impunes.

Esta situación de complicidad y corrupción envuelve cientos de casos de violencias contra las mujeres, tal como lo reflejan las estadísticas del RNR, las cuales señalan que:

- 13% de los agresores cuentan con vínculos militares o políticos
- 24% usan armas
- 30% tienen antecedentes penales
- 10% tiene vínculos relacionados con el narcotráfico
- 51% de los agresores tienen vínculos militares o políticos y, además usan armas.

Ante esta ola de agresiones acrecentada hacia las mujeres, los refugios ofrecen un espacio seguro para ellas así como para sus hijas e hijos en riesgo. Este mecanismo de protección es crucial para prevenir más agresiones y prevenir feminicidios o ataques con sustancias químicas, por mencionar un ejemplo.

### **Buscar espacios y acompañamiento seguro**

La Red Nacional de Refugios indica que el 46% de las mujeres usuarias de estos Refugios solicitó en principio apoyo sobre sus problemáticas a diversas instituciones gubernamentales, sin embargo, no recibieron el acompañamiento necesario.

“Cuando finalmente tomé la decisión de buscar ayuda en el centro de justicia, sentí que estaba dando el primer paso hacia mi recuperación, pero en lugar de obtener justicia, fui revictimizada por el mismo sistema que se supone debía protegerme. Me sentí indefensa, mi confianza en el sistema se desmoronó, regresé con él, después escuché de la red de refugios y dude mucho, pero ahora que estoy aquí encuentro apoyo real y calidez”m detallá Alexandra de 21 años.

Además de seguridad física, los Refugios ofrecen apoyo emocional, psicológico y legal. Se trata de un espacio que acompaña a las mujeres en la recuperación de las secuelas físicas y emocionales de las violencias que viven para tomar decisiones informadas e iniciar el proceso de autonomía y empoderamiento que necesitan y desean.

A través de atención psicológica, jurídica, médica, social, asesorías en derechos sexuales y reproductivos, talleres para promover la autonomía y el empoderamiento, la Red Nacional de Refugios a lo largo de este primer semestre de 2024 atendió a 7 mil 682 mujeres e infancias en sus 77 espacios de atención, prevención y protección y 760 acompañamientos en redes sociales y líneas telefónicas.

«Cuando llegué al refugio, estaba llena de miedo y desánimo, desde el primer día, sentí un cambio. Las trabajadoras del lugar no solo me brindaron un lugar seguro para dormir, sino que me escucharon sin juzgarme. Con el apoyo psicológico comencé a sanar las heridas que había cargado por tanto tiempo.»

Además, los Refugios también desempeñan un papel fundamental en la concienciación y educación sobre la violencia de género, fomentando un cambio cultural que rechace la violencia, promueva la igualdad de género y el derecho de las mujeres a vivir libres y sin violencia en diversos espacios.

Por ello la Red Nacional de Refugios, ha promovido acciones que desnormalicen las violencias de género y ponen en el centro de la conversación los derechos y las necesidades reales de las mujeres.

Una de estas estrategias para lograrlo es la Serie animada “Mariposas al Vuelo” que desde el 2021 busca informar y visibilizar las experiencias y desafíos específicos que enfrentan las mujeres en todas sus etapas y diversidades, cuestionando y desafiando los estereotipos de género y las normas restrictivas patriarcales.

Por último, afirmaron que la protección de las mujeres no debe depender sólo de la denuncia o una orden de un juez o autoridad competente que dicte que el agresor salga de casa, pues el acoso, hostigamiento, ataques con sustancias químicas y feminicidios se siguen perpetuando, lo que evidencia que debe mantenerse una política de protección integral donde los Refugios sean siempre garantizados para todas las mujeres que decidan ser cobijadas por estos espacios seguros y eficaces.

<https://cimacnoticias.com.mx/2024/07/30/este-ano-ya-supero-la-violencia-contra-mujeres-del-2023-red-nacional-de-refugios/>

## **Sin refugios no hay justicia integral para las mujeres, Wendy Figueroa Morales**

Con una invitación pública a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo a visitar los refugios y escuchar a las mujeres que no siempre la opción que salga el agresor de casa impide ataques violentos, la Red Nacional de Refugios sostiene que los refugios son un derecho y sin ellos no hay justicia integral.

Wendy Figueroa Morales, directora del RNR, feminista y defensora de los derechos humanos de las mujeres, indica que parece razonable la propuesta de que las mujeres se queden en casa y los agresores salgan, pero no basta la denuncia y una orden del juez se requiere de una protección integral que las ponga a salvo de acoso, hostigamiento y ataques con sustancias químicas y feminicidios.

Debe mantenerse una política de protección integral donde los Refugios sean siempre garantizados para todas las mujeres que decidan ser cobijadas por estos espacios seguros y eficaces.

“Convencidas de que juntas podemos hacer transformaciones que pongan en el centro los derechos humanos de todas las mujeres, niñas y adolescentes, le hacemos una cordial invitación pública a la

Dra. Claudia Sheinbaum Pardo para que visite uno de los Refugios y escuche las voces y vivencias de las mujeres que han decidido ingresar a un Refugio, vivencie la restitución de derechos que en estos espacios se promueven y las libertades que las mujeres e infancias abrazan”.

En el capítulo de “Mariposas al Vuelo”, historia animada de Itzel de 41 años en youtube, le recuerdan a la primera presidenta de México que mientras no exista un lugar seguro para las mujeres y el acceso a la justicia no sea una realidad, los Refugios deben mantenerse y contar con presupuesto garante, pues son eficaces en la protección y restitución de los derechos de las mujeres víctimas de las violencias machistas.

Los refugios ofrecen un espacio seguro para las mujeres y sus hijas e hijos que están en riesgo, este mecanismo de protección es crucial para prevenir más agresiones y prevenir feminicidios o ataques con sustancias químicas.

Además de seguridad física, los Refugios ofrecen apoyo emocional, psicológico y legal. Acompañan a las mujeres a recuperarse de las secuelas físicas y emocionales de las violencias, a tomar decisiones informadas y a iniciar el proceso de autonomía y empoderamiento.

De acuerdo a las cifras oficiales se ha incrementado la violencia de género y el homicidio doloso, la violencia familiar sigue vigente, en los primeros cinco meses de este año se realizaron 243, 586 llamadas al 911 y 111, 935 reportes por violencia de pareja.

La RNR atendió integral y gratuitamente a 7,682 mujeres e infantes en el 1er semestre de 2024.

De enero a junio la RNR acompañó a 5,716 mujeres con sus hijas e hijos a romper con la situación de violencias y tejer historias de esperanza libertarias.

El 46% de las mujeres usuarias de Refugios de la Red Nacional de Refugios (RNR) solicitó primeramente apoyo ante su problemática a diversas instituciones gubernamentales, sin embargo, no recibieron el acompañamiento necesario.

Muchas de estas agresiones ocurren en el hogar, perpetradas por parejas, familiares o personas cercanas, lo que hace más difícil la denuncia y la búsqueda de ayuda. Sumado a ello, la sociedad y, a veces, las propias autoridades culpan a las mujeres por su situación, lo que desalienta las denuncias y la experiencia de ser revictimizadas por el sistema judicial y policial disuade a las mujeres de buscar ayuda oficial.

A pesar de las leyes contra la violencia de género, la implementación y aplicación de estas leyes a menudo es deficiente y quedan en la impunidad, las estadísticas demuestran que: 13% de los agresores cuentan con vínculos militares o políticos; 24% usan armas; 30% tienen antecedentes penales y 10% tiene vínculos relacionados con el narcotráfico. Asimismo, el 51% de los agresores tienen vínculos militares o políticos y, además usan armas.

<https://semexico.mx/sin-refugios-no-hay-justicia-integral-para-las-mujeres-wendy-figueroa-morales/>

## **Gabriela Bayardo y otros mexicanos que han representado a otros países en competencias deportivas**

Hace unos días México captó la atención mundial no solo por ganar su primera medalla en los Juegos Olímpicos de París 2024, sino porque Gabriela Bayardo, una arquera originaria de Tijuana, Baja California, compitió representando a Países Bajos. Bayardo se enfrentó al equipo mexicano de tiro con arco por la presea de bronce, compuesto por Alejandra Valencia, Ana Paula Vázquez y Ángela Ruiz. Te presentamos un recuento de los mexicanos que han competido con otros países en el deporte.

Aunque Bayardo representó a México en tiro con arco en los Juegos Olímpicos de Río 2016, posteriormente adquirió la nacionalidad de su pareja, obtuvo el pasaporte en 2020 y finalmente optó por unirse al equipo neerlandés.

Esta no es la primera vez que un atleta mexicano participa bajo la bandera de otro país. Otro caso es el de Paola Pliego, la esgrimista que decidió representar a Uzbekistán a nivel internacional “después de las trabas y el nulo apoyo del Comité Olímpico Mexicano (COM)”.

En agosto de 2018, Pliego presentó una demanda en contra de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), el COM y la Federación Mexicana de Esgrima (FME) por concepto de “daño moral” al argumentar negligencia durante el proceso de dopaje en el que resultó un falso-positivo que le impidió participar en Río 2016.

Dos años más tarde, en enero de 2020, el juez condenó a la Conade a pagar una indemnización por concepto de daño moral de 15 millones de pesos. En 2018, el atleta Damián Villa anunció retirarse de la selección mexicana de taekwondo para representar a Estados Unidos.

*“Me duele tener que dejar a México, es el país que representé durante diez años y mi lugar de origen. Sin embargo, si quiero seguir avanzando en mi carrera deportiva este es el rumbo que se tiene que tomar”, declaró entonces.*

Caso mexicanos en el deporte. La esgrimista Paola Pliego. (Especial)

## **NATURALIZADOS MEXICANOS EN EL DEPORTE**

En tanto, el jinete Alberto Michán, después de haber competido con México en los Juegos Olímpicos de 2008 y 2012, se enlistó con Israel para Tokio 2020, en donde fue eliminado de la prueba de salto individual luego de caer de su caballo Cosa Nostra.

Así como hay mexicanos que compiten para otras delegaciones, varios atletas de otras nacionalidades también representan a México en competiciones. Una de ellas es Prisca Awiti, quien este martes 30 de julio le dio al país su segunda medalla olímpica en París 2024 al ganar plata en judo.

Prisca Guadalupe Awiti Alcaraz, de 28 años, nació en Londres, Inglaterra. De madre mexicana y padre keniano, la judoca decidió representar internacionalmente a México desde 2017 “debido a la alegría, fuerza y el corazón de los deportistas mexicanos”, según comentó.

En tanto, Risper Biyaki, originaria de Kenia, es una de las atletas más destacadas en el atletismo. Se naturalizó mexicana y representó a México en los Juegos Panamericanos de Lima 2019, donde obtuvo el segundo lugar en la prueba de 10,000 metros. Por su parte, Liliana Allen, nacida en Cuba, se nacionalizó mexicana y dominó las especialidades de 100 y 200 metros en atletismo. *N*

[https://es-us.noticias.yahoo.com/gabriela-bayardo-mexicanos-representado-pa%C3%ADses-204543975.html?guccounter=1&guce\\_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xILmNvbS8&guce\\_referrer\\_sig=AQAAAcc785saqVegUIAhMsY6X6N3svPmDnphlyKptQ7Me1NFtTxooDR5THZrtoS4yPm-l-df4uiJ10exfQgrJLhMgAHOvOu0uW0HP3TAIHIVjngWelsnBMtdHlwxpu-ERV4a\\_rWowSNetzJVETWGkB4Z-iXsluXuTmX34RQxt\\_suXcD](https://es-us.noticias.yahoo.com/gabriela-bayardo-mexicanos-representado-pa%C3%ADses-204543975.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xILmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAcc785saqVegUIAhMsY6X6N3svPmDnphlyKptQ7Me1NFtTxooDR5THZrtoS4yPm-l-df4uiJ10exfQgrJLhMgAHOvOu0uW0HP3TAIHIVjngWelsnBMtdHlwxpu-ERV4a_rWowSNetzJVETWGkB4Z-iXsluXuTmX34RQxt_suXcD)

## **Las atletas mexicanas han sido más exitosas en Juegos Olímpicos**

La delegación mexicana en los Juegos Olímpicos de París 2024 ha conquistado dos medallas hasta el momento, ambas en categorías femeniles; la primera fue bronce en tiro con arco y la segunda fue plata en judo.

Desde la justa veraniega de Sídney en el 2000, las mujeres han sido las encargadas de ganarle más medallas a las delegaciones mexicanas con un total de 19 preseas por 14 en las ramas varoniles.

### **Las mujeres deportistas han sido más exitosas en Olímpicos**

Una de las deportistas más destacadas para México fue María del Rosario Espinoza, la taekwondista, quien se convirtió en la atleta azteca en ganar tres medallas olímpicas en este siglo: oro en Beijing 2008, bronce en Londres 2012 y plata en Río 2016.

En la actual competencia, París, todo indica que el número de preseas podría aumentar. Por primera vez en la historia, la delegación mexicana femenil supera a la varonil; a la capital francesa asistieron 63 mujeres deportistas por 46 hombres.

Las últimas dos medallas olímpicas que ha conseguido México fueron en la actual justa veraniega. La primera fue la presea de bronce que consiguió el equipo de tiro con arco conformado por Alejandra Valencia, Ana Paula Vázquez y Ángela Ruiz.

La segunda (y última hasta el momento) la consiguió Prisca Awiti, quien clasificó a su primera final en la disciplina de judo, donde consiguió la plata. El deporte femenil mexicano ha conseguido las únicas dos medallas de la delegación mexicana en estos Olímpicos.

### **Las medallistas mexicanas desde Sídney 2000**

En la edición de Sídney 2000, México ganó seis medallas totales, sólo una correspondiente a una mujer en la disciplina de halterofilia. Cuatro años más tarde fueron un total de cuatro medallas, de las que tres fueron mujeres.

Ángela Ruiz reveló la razón por la que llegó a practicar tiro con arco

En 2008, de nueva cuenta fueron cuatro medallas, dos de oro y del total, tres fueron mujeres medallistas. En Londres 2012, México ganó ocho medallas de las que seis fueron a mujeres. En 2016, cinco medallas para un total de dos a mujeres deportistas. En la edición pasada, Tokio 2020, fueron cuatro medallas y tres mujeres medallistas.

<https://www.tvazteca.com/aztecadeportes/atletas-mexicanas-mas-medallas-juegos-olimpicos-paris-2024>

### **Conoce las 2 opciones para solicitar la incapacidad por maternidad ante el IMSS**

Las mujeres trabajadoras tienen derecho a una [incapacidad por maternidad](#), que según la Ley del Seguro Social, debe ser de 84 días naturales, para el periodo prenatal y posnatal.

Los días de incapacidad que tienen por derecho las mujeres trabajadoras, se pagan conforme al último salario registrado ante el **Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)** y se entrega en un solo pago.

<https://www.elimparcial.com/dinero/2024/07/30/conoce-las-2-opciones-para-solicitar-la-incapacidad-por-maternidad-ante-el-imss/>

## **México no participará en la asamblea general de la OEA: López Obrador**

Por considerar que la actitud que ha tomado la Organización de Estados Americanos frente a las elecciones presidenciales de Venezuela es poco seria, México no participará en la Asamblea General de ese organismo donde se discutirá la situación en esa nación sudamericana, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al referirse por tercer día consecutivo a la secuela electoral en Venezuela, dijo que la OEA ha tomado una actitud parcial al reconocer el triunfo del candidato opositor, Edmundo González, sin presentar ninguna prueba. Señaló que antes de convocar a esta asamblea, el secretario general de la OEA, Luis Almagro, ya había reconocido la victoria opositora, “eso no es ni serio ni responsable”, afirmó López Obrador.

Al mismo tiempo, consideró que es necesario que “se emplase a la autoridad electoral a que den todos los resultados y que se espere lo que planteen si no hay acuerdos, si no están conformes, deben haber instancias judiciales, hay que acudir a todas las instancias legales pero no comenzar la confrontación y la violencia, eso no, eso es muy importante”.

En su conferencia, subrayó que “se tienen que tener pruebas, las actas, pienso que en el procedimiento, aunque se haya realizado de manera electrónica, hay constancias para saber qué sucedió. Porque nos quedamos con 80 por ciento de los resultados”. Por eso, insistió en que se presenten todas las pruebas y también que haya respeto a la autoridad electoral de Venezuela.

López Obrador afirmó que los problemas que enfrenta Venezuela se han estancado porque ha habido demasiado injerencia internacional. Por eso no se les ha encontrado salida, porque se meten mucho del extranjero, no solo los gobiernos, también los medios de comunicación.

A pregunta expresa sobre si la denuncia de fraude que reclama la posición es similar a la que él encabezó en 2006. “No tengo elementos en el caso de Venezuela. Nosotros sí teníamos muchas pruebas”.

Enfatizó en la relevancia de que se encaucen las diferencias sin incurrir en la violencia en Venezuela, eso es muy importante. “Vamos a estar pendientes y vamos a pronunciarnos”.

A pregunta expresa sobre los posicionamientos que han tenido los presidentes de Brasil, Luis Inazio Lula da Silva, y de Colombia, Gustavo Petro, dijo que en el caso mexicano se va a esperar a contar con más elementos sobre los comicios venezolanos y determinar qué es lo que sucedió en la jornada electoral porque hasta ahora son solo pronunciamientos generales.

“Debemos de actuar con prudencia para no dejarnos llevar por la corriente derechista que influye en el mundo. Porque es evidente gobiernos, nosotros somos auténticos demócratas ¡no somos demócratas de conveniencia o simuladores. Porque eso también ya es tiempo de que se aclare. El demócrata es el que defiende al pueblo, que atiende al pueblo. Si hay un gobierno que se dice democrático, pero está al servicio de los patentados, ese gobierno no es democrático, ya basta que usen la democracia de fachada”.

En otro orden de ideas, desestimó las afirmaciones del candidato presidencial republicano, Donald Trump, de intervenir en México para desactivar a los cárteles del narcotráfico y detener a sus liderazgos, considerando que en las campañas electorales se afirman muchas cosas que ya cuando se está en el gobierno, no tienen correspondencia con la realidad.

Sin embargo, destacó que México mantiene la colaboración en el combate al tráfico de drogas con Estados Unidos, pero siempre en un pie de igualdad, no bajo la lógica de que México es el “patio trasero de Estados Unidos”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/31/politica/mexico-no-participara-en-la-asamblea-general-de-la-oea-lopez-obrador-7955>